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CONTRATTO di FIUME “LA LAMA”- Verbale della prima seduta del tavolo di coordinamento 

permanente  

 

 Il giorno 8 Novembre 2019 alle ore 17,00 presso la sala conferenze della Mediateca Comunale – 

Via Fiume si è riunito il tavolo di coordinamento permanente per il Contratto di Fiume “La Lama” . Sono 

presenti i Sigg.ri: 

• Fabrizio Nucci – Sindaco  

• Lucia Angelini – Vice Sindaco 

• Claudio Bardelli - Asessore  

• Arch. Rolando Valentini – Responsabile Area Tecnica 

• Ing. Valentina Chiarello– Consorzio di Bonifica 6 Toscana Sud 

• Arch. Valeria Lingua e Arch. Riccardo Butini – Università degli Studi di Firenze  - Dipartimento 

Architettura 

• Dott.ssa Claudia Angiolini - Università degli Studi di Siena – Dipartimento di Scienze Fisiche 

della Terra e dell’Ambiente 

• Fabrizio Forzoni, Giorgio Boccini e Francesco Brogi – Associazione Ricerche Culturali Asciano 

• Simone Crosti – Pro Loco Asciano 

• Spartaco Sani – Gruppo Donatori Sangue “Frates” Asciano 

 

Il Sindaco e l’Ass.re Angelini ringraziano per la presenza e presentano il progetto e le motivazioni che 

spingono l’amministrazione a portarlo avanti. 

Dopo le presentazioni di tutti i partecipanti l’Arch. Rolando Valentini ribadisce che il progetto nasce con 

obiettivi di forte partecipazione della cittadinanza in quanto argomento molto sentito sia perché si occupa 

di messa in sicurezza idraulica ma anche perché interessa emergenze storiche da riattivare e riqualificare. 

Il progetto quindi si può riassumere in queste azioni: 

- messa in sicurezza idraulica in particolare della parte più a monte del parco fluviale che, a seguito di 

urbanizzazioni poco rispettose del reticolo idraulico preesistente, si sta trovando di fronte a forti criticità 

idrauliche 

- valorizzazione della mobilità pedonale mediante il ripristino di viabilità anche storica e comunque già 

esistente ma abbandonata;  

- ricostruzione e riqualificazione del percorso dei mulini che, oltre a riportare alla luce pezzi di storia e di 

vissuto del paese, creerà nuova attrattiva turistica 

- coinvolgere le scuole affinché non si perda la conoscenza del territorio e dei caratteri identitari di tali 

luoghi 

- migliorare la qualità delle acque dei corsi d’acqua all’interno del parco fluviale e quindi, di 

conseguenza, anche l’habitat della fauna autoctona in questo momento fortemente compromessa 

 

Emerge forte la necessità di coinvolgere le associazioni che possano far da tramite con i cittadini per 

sensibilizzare particolarmente coloro che hanno proprietà lungo i corsi d’acqua o comunque nelle aree 



interessate dal progetto affinché, pur mantenendo la vocazione agricola degli stessi, ne permettano anche 

un uso collettivo e, in alcuni casi, turistico.  

 

Viene condiviso che il primo passo per la formazione del progetto è l’attivazione di un percorso 

partecipativo e informativo capillare e inclusivo con l’aiuto di professionisti facilitatori e la 

contemporanea promozione di una “cittadinanza attiva” che attraverso una serie di azioni (ad esempio 

pulizia degli argini dei corsi d’acqua ecc…) prepari il campo per gli interventi successivi.  

Appare inoltre importante e prioritario, già in queste prime fasi, coinvolgere attivamente le scuole 

materne, elementari e medie.  

 

Viene dato atto che questa prima seduta del tavolo di coordinamento sancisce l’avvio ufficiale del 

progetto del Contratto di Fiume “LA LAMA” 

 

Il tavolo chiude la propria riunione alle ore 19,00. 

 

Letto approvato e sottoscritto 

 

 


